Vortrag von Herrn Voß am 10.07.2019 um 19 Uhr vor der öVs der BGP

Gesundheitscampus ist jetzt der Name des großen Klinikgeländes zwischen Allmannsdorfer, Mainau- und Luisenstraße. Herr Voß als Direktor des Eigentümers Spitalstiftung Konstanz erläuterte aktuelle Entwicklungen und beantwortete geduldig Fragen der zahlreich erschienenen Besucher unserer öffentlichen Vorstandssitzung im Juli.

Auch nach dem Südkurier-Bericht vom Februar bleibt es spannend, da derzeit konkrete Ausgestaltungen etlicher Projekte noch in der Planungsphase sind. Schwerpunkt ist die Errichtung von Wohnbauten, die für das dringend benötigte Klinikpersonal erschwinglich sein sollen. Während zur Allmannsdorfer Straße sich der Bau von 5 neuen Häusern mit je 8 Wohnungen abzeichnet, wird von dort zur Mainaustraße hin ein größeres Potential allerdings noch in der Ideenphase gesehen.

Ebenso ist der angekündigte große Wohnungsneubau zur Luisenstraße hin noch in der Planung. Es sollen bis zu mehrere hundert vorwiegend kleine 1 und 2 Zimmerwohnungen entstehen für Personal wie auch für Anschlußunterbringung von Flüchtlingen. Gegenwärtig ist zunächst ein neues Gebäude vorgesehen, dem nach anschließendem Abriß des Atriumhauses dort ein zweites Gebäude folgen soll. Die Höhen der von der Wobak zu errichtenden Häuser werden sich wohl an der Herzklinik orientieren.

Der den Namen Luisenpark gebende alte Baumbestand soll dennoch weitgehend erhalten bleiben, was den Vorgaben des Amtes für Stadtplanung und Umwelt entspricht. Die Pflege des schützenswerten Parks wird als schwierig beschrieben, da geeignete Fachkräfte in ausreichender Zahl nur schwer zu gewinnen seien.

Die ca. 140 oberirdischen Parkplätze werden weiter nur als
Behelfsparkplatzfläche bezeichnet, deren Bestandsgarantie 2022 enden soll. Ein
Rückbau ist wahrscheinlich zugunsten möglicher Erweiterungen von
Klinikbauten. Vermutlich soll auch der große aufgeständerte OP-Anbau zur
Allmannsdorfer-Straße rückgebaut werden. Ein zukünftiger Umzug der
DRK-Rettungswache an der Mainaustraße auf den Gesundheitscampus,
eventuell bei der heutigen Zufahrt für Liegendtransporte ist ebenfalls denkbar.

Harald Stobinski